

## 辛丑の年～花開く前段階(準備)の年!～



新しい年がスタートし、子どもたちは心も新たに学年最後のまとめの活動に、日々頑張っています。

今年は「かのとうし」で、じっと内なる物を蓄える年だと言われています。葉も付いてない木が寒い冬にじっと耐え忍び、素晴らしい花を咲かせる力を

充電している時であると、梅や桜に例えられています。

私は、始業式で子どもたちにこのことを話した上で今年は、「最後までやりとげる精神をもつように」と、呼びかけました。

ドイツの哲学者ニーチェは、「人間の精神は、その一生を通して三つの変化をする」と言いました。精神は最初ラクダの形で表れる。ラクダの精神は『忍耐』で、沢山の知識を身に付ける時という。その精神は途中で突如ライオンに変身し、『勇気』となり、知識への挑戦が始まるという。最後に熟してくると「遊び」が入り『創造』する精神が宿るといいます。

子どもたちは、まさにラクダの時代です。この年だからこそ、ラクダの精神に磨きを掛け、「**最後までやりとげる基礎の精神**」を培わせていきたいと思えます。

児童玄関の下駄箱の上に、左の写真のものを置き、日々語りかけています。

子どもたちが、我慢強く、最後までやり抜く力が付くよう、ご家庭でも励ましてあげていただければと思います。



## 漢字検定日 近づく!

今年度の漢字検定日が近づいてきました!

**今月の28日(木)**です。

皆さんは、漢字の練習をしていますか? 「当然しています!」という声が聞こえてきそうです。「もう明日でも構いません! 自信があります。」と言ってくれる子どもたちが増えて欲しいです。校長室前を通る子どもたちに問うてみると、様々です。中には満点合格を狙っている児童もいて頼もしく感じます。

自分の力で合格を取りに行く! そうするためには、勉強するしかありません。自分の気持ちをその気にさせて、頑張ることが大切です。サボってしまうと楽ですが、合格からは遠のきます。それでいいのかな? 今一度自分に問いかけて、自分から動き始めて欲しいです。

今日も、1時間! 漢字の勉強しよう! **今、みんなはその事が楽しめる時です!!**



後押しを!

# 参観日

詳細は、案内文書を！

ご案内していますが、**26日(火)13時55分**から今年度最後の授業参観を実施します。

例年ですと、家庭教育学級と授業参観を実施していますが、今回は授業の参観のみとします。今回も、廊下からの参観となります。学校にお越しの際は、検温とマスクの着用等にご協力をお願いいたします。

また、2月22日(月)・24日(水)・25日(木)に予定している『**個人懇談**』の準備を進めています。14日付のお知らせ文書がお手元に届いていると思います。実施日時の調整にご協力をお願いします。返答がまだでしたら担任にお知らせください。

## 自分で本を！

奈良市の本屋さんのご協力により、**15日(金)**本の販売をしていただきました。コロナ感染症対策をするために事前に打ち合わせをし、本屋さんの体調管理と一人での来校、マスクの着用などをしっかり守っていただいたの開催です。



学校では、会場を体育館とし、学年毎の購入による密の回避、マスクの着用そして、体育館への出入りの手指の消毒、また、時間を決めての換気を徹底しました。

子どもたちは、予めご家庭にお知らせしていたとおり、お家で決めたお金を持参し、広く並べられている本を巡りながら買いたい本を考えていました。「これ買えるかなあ。」と、2・3冊本を手にして担任の先生に相談している児童、いの一番にレジに並ぶ児童、時間一杯まで悩んだ末に買うのをやめた児童、高学年の子が絵本を手にして「妹のために……。」という児童、様々な子どもたちの様子が覗えました。

活字離れが問題となり、「大学生が数ヶ月も本を読まない！」と叫ばれている昨今だからこそ、小さい頃から本に親しむ人間作りを進めて行かなければならないと思います。

## 今年の節分は2月2日!?

これまで節分の日は2月3日でした。しかし、**今年の節分は2日**です。

豆まきをするご家庭は気を付けてください。なぜ、今年は2日なのでしょう？

なんと、2日になるのは124年ぶり(1897年以来)らしいです。

地球が太陽の周りを回る「公転」は、1年に1周です。1年は365日ですが、365日でぴったり1周できないことが影響しています。実は、**365日と6時間弱**かかり、4年で約23時間ズレます。そのズレの解消に「うるう年」が4年に1回設けられています。それでも完全に解消されず蓄積されて節分の日が変わることがあるということです。

